

Les ailes de l'espoir ouvrent une nouvelle antenne

Le groupe d'entraide mutuelle (Gem) Les ailes de l'espoir continue de se développer. À la suite de son assemblée générale annuelle, il annonce l'ouverture d'une nouvelle antenne à Altkirch. À la demande de ses membres usagers.

Dans le bureau situé 4, rue Schuman à Mulhouse, Stephan Aprahamian, président du Gem (groupe d'entraide mutuel) Les ailes de l'espoir, et Valérie Der, coordinatrice, se retrouvent pour faire un point sur l'assemblée générale de l'association qui s'est tenue le 7 juin.

Ouverture courant septembre

La porte de cette structure franchie, le ton est donné avec, autour d'une grande table, des membres qui célèbrent l'anniversaire de l'un des leurs. Le Gem Les ailes de l'espoir offre un espace unique aux personnes en souffrance psychique. Il leur permet de se rencontrer, d'échanger, de s'entraider et d'organiser des activités ensemble et ainsi créer des liens.



Le président Stephan Aprahamian et Valérie Der, coordinatrice du Gem Les ailes de l'espoir à Mulhouse.

Photo L'Alsace/Dominique Gutekunst

En chiffres

- 180 000 € est le montant du budget annuel global du Gem Les ailes de l'espoir, financé par l'ARS (Agence régionale de santé), le conseil départemental, la ville de Mulhouse et des dons de particuliers.
- 55 % des personnes qui le fréquentent sont orientées par les services de psychiatrie, 20 % par différents partenaires, 20 % par le bouche-à-oreille et 5 % par la presse.

Le but est de les sortir de leur isolement, dans lequel ces personnes plongent souvent sans en avoir conscience. Ce Gem accueille environ 150 personnes par an, sur son site mulhousien.

La nouveauté de cette année concerne l'ouverture, courant septembre, d'une antenne à Altkirch. « Nous y avons déjà un groupe d'adhérents depuis deux ans, qui nous en a fait la demande. Nous réalisons cette opération avec l'appui du conseil local de la santé mentale du Sundgau », explique Valérie Der.

Le second grand chantier consiste à donner une meilleure lisibilité à l'association, par l'organisation de

différents rendez-vous avec le public. « Pour nous, il est important d'aller à la rencontre des gens, en témoignant dans les lieux publics. D'ailleurs, pour réussir ce défi, nous recherchons une camionnette ou des financements pour l'acquérir. Elle va nous permettre de sillonner les routes du Sud-Alsace pour cette nouvelle mission », indique Stephan Aprahamian, président de l'association depuis sept ans et usager du lieu.

Pour compléter ce nouveau dispositif, le Gem souhaiterait associer différents partenaires de la santé mentale et des professionnels impliqués dans le secteur de la psy-

chiatry.

Autre souhait de cette dynamique association : la reprise de l'activité théâtre avec la compagnie El Paso d'Isabelle Ruiz, qui a été interrompue l'an dernier.

Il est déjà prévu le 1^{er} septembre, un pique-nique géant ouvert au public, à Brunstatt, avec l'association Schizo-Espero et le Gem de Colmar. Parmi les actions reconduites, figure l'intervention dans divers établissements scolaires mulhousiens à la demande des enseignants, dans le cadre du programme Clases-Ville.

Un espace de rencontre et d'échange

« Nous avons fêté nos dix ans l'an dernier. L'occasion aussi de nous rendre compte de la reconnaissance de notre implication sur le territoire », note Valérie Der. Elle rappelle que Le Gem Les ailes de l'espoir offre un espace de rencontre et d'échange pour les personnes en souffrance psychique. Il offre des permanences pour leur permettre de s'entraider.

Cette association est parrainée par l'association Marguerite-Sinclair et s'est dotée d'une marraine, Brigitte Klinkert devenue présidente du conseil départemental depuis la dernière assemblée générale.

Sabine HARTMANN

CONTACTER Gem Les ailes de l'espoir
4, rue Robert-Schuman à Mulhouse.
Tél. 03.89.32.81.27.